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ЗА ДОСРОЧНОЕ ВЫПОЛНЕНИЕ ПЛАНА 
ПЯТОЙ ПЯТИЛЕТКИ

ГЕРОИЧЕСКИЙ труд совет
ского народа приносит заме

чательные плоды. Непрерывно 
и все возрастающими темпа
ми развивается тяжелая инду
стрия, все отрасли промышлен
ности и сельское хозяйство, и на 
этой основе неуклонно повышается 
материальное благосостояние и 
культурный уровень трудящихся.

Коллективы передовых предпри
ятий, не успокаиваясь на достиг
нутом, с каждым днем усиливают 
борьбу за досрочное завершение 
государственных планов/’ Пример 
в этом показывают трудящиеся 
Москвы и Московской области, ко
торые взяли на себя новые обяза
тельства по досрочному заверше
нию пятилетнего задания.

Широкий размах приняло соци
алистическое соревнование за до
срочное завершение пятилетнего 
плана и на предприятиях Сызрани. 
Батракский асфальтовый завод, 
например, решил завершить пяти- 
летнее задание к 38-й годовщине 
Октября и дать сверх плана 22 
тысячи тонн асфальта, повысить 
производительность труда по срав
нению с 1950 годом на 86 процен
тов и снизить себестоимость про
дукции против плана на 10 про
центов. Повышенные обязательст
ва приняли на себя коллективы 
нефтеперерабатывающего, гидро
турбинного, комбайнового заводов 
и всех других предприятий города.

Проводимая партийными орга
низациями политическая работа в 
массах способствует серьезному 
улучшению деятельности многих 
предприятий, выполнению взятых 
обязательств. Партийная организа
ция и хозяйственное руководство 
нефтеперерабатывающего завода, 
например, широко используют раз
личные формы политической аги
тации и вместе с тем настойчиво 
осуществляют организационно-тех
нические мероприятия, в резуль
тате чего, обеспечивают * выполне
ние взятых обязательств.

Имеется много положительното 
в организации социалистического 
соревнования на гидротурбинном 
и комбайновом заводах, в вагон
ном депо ст. Батраки.

Однако за последнее, время в 
организации социалистического со
ревнования во многих случаях 
упускается главное—не претворя
ются в жизнь те мероприятия, ко
торые обеспечивают неуклонный

рост производительности труда, 
снижение себестоимости и улуч
шение качества продукции.

На ряде предприятий не уде
ляется должного внимания выяв
лению и использованию внутрен
них резервов производства, отче
го социалистическое соревнование 
на практике часто сводится к 
формальному принятию обяза
тельств.

Некоторые наши инженерно-тех
нические работники не проявляют 
достаточной настойчивости во внед
рении новой техники умелом ее ис
пользовании, совершенствовании 
технологии, внедрении передовых 
методов труда, комплексной меха
низации трудоемких процессов.

Слабо осуществляет техническое 
руководство главный инженер гид
ротурбинного завода тов. Евдоки
мов. Он недостаточно связан с ру
ководителями цехов и отделов. Тех
нический совет при главном инже
нере бездействует и не оказывает 
должного влияния на разрешение 
перспективных вопросов освоения 
и использования новой техники, 
внедрения прогрессивной техноло
гии.

Как может выполнять социали
стические обязательства коллектив 
деревообделочного комбината, где 
директором тов. Катаев, который 
то и дело допускает крупные про
махи в руководстве предприятием, 
в результате чего в прошлом году 
производительность труда на ком
бинате составила 82,9 процента к 
плану, а убытки — 900 тысяч руб
лей.

Задача состоит в том, чтобы по
высить уровень технического руко
водства предприятиями, добиться 
того1, чтобы «а заводах и фабри
ках, на транспорте и стройках про
являлась постоянная забота о тех
ническом прогрессе, всемерно под
держивалось и распространялось 
все новое, передовое.

Сейчас, когда на предприятиях, 
транспорте и стройках разверты
вается предмайское социалистиче
ское соревнование, необходимо на
править инициативу его участни
ков на лучшее использование име
ющегося оборудования, на борьбу 
с браком и другими непроизводи
тельными потерями, укрепление 
технологической и трудовой дис
циплины. Надо сделать все для 
того, чтобы каждый коллектив вы
полнил взятые на .себя социали
стические обязательства.

На вечернем заседании первой 
сессии Верховного Совета РСФСР 
25 марта первым выступил в пре
ниях министр здравоохранения 
РСФСР депутат С. В. Курашов. 
Он отметил, что в бюджете преду
смотрены большие ассигнования на 
народное здравоохранение. Это 
позволит на несколько десятков 
тысяч увеличить число больничных 
коек в городах и сельской местно
сти. В 1955 году число медицин
ских работников РСФСР пополнит
ся шестью тысячами молодых вра
чей и 36 тысячами работников 
среднего медицинского персонала.

Депутат Курашов привел дан
ные, свидетельствующие о том, что 
физическое состояние населения 
республики постоянно улучшается. 
Медицинское обследование свыше 
60 миллионов человек, проведен
ное в прошлом году, показало об
щее снижение заболеваемости и, в 
особенности, улучшение здоровья 
детей. Резко снизились инфекцион
ные заболевания.

Депутат П. Ф. Сергеев расска
зал о развитии экономики недавно 
организованной Липецкой области. 
Предприятия области выпускают 
чугун, тракторы, станки и другие 
машины и оборудование. За после
военные годы только в промыш
ленность г. Липецка вложены сот
ни миллионов рублей. Работники 
сельского хозяйства и промышлен
ных предприятий области направ
ляют сейчас свои усилия на увели
чение производства продуктов по
леводства и животноводства.

Депутат Сергеев поднимает во
просы, связанные с дальнейшим 
расширением металлургической 
промышленности и созданием 
сырьевой базы в области, с разви
тием коммунального хозяйства и 
благоустройства Липецка.

Депутат С. М. Ислюков (Чуваш
ская АССР) говорит, что в респуб
лике сейчас производится электро
аппаратура, высококачественная 
мебель, стандартные дома, дубиль
ные экстракты, трикотажные изде
лия, лесоматериалы. Выпуск про
дукции местной промышленности 
за последние четыре года возрос 
в два раза. В настоящее время 
ведется большое промышленное и 
культурное строительство. Новые 
перспективы развития промышлен
ности, сельского хозяйства и куль
туры республики открываются в 
связи со строительством Чебоксар
ской ГЭС на Волге.

Депутат М. А. Дорохов (Ставро
польский край) значительную 
часть своего выступления посвятил 
развитию сельского хозяйства 
края. В минувшем году колхозы и 
совхозы Ставрополья перевыпол
нили план хлебозаготовок, дав го
сударству на 12 миллионов пудов 
зерна больше, чем в 1953 году.

Резко увеличивается в крае про
изводство кукурузы. В ближайшие 
год — два посевы этой культуры 
займут здесь до полумиллиона гек
таров, что позволит резко увели
чить производство зерна и создать 
прочную кормовую базу для жи
вотноводства.

Говоря о проведенной в крае ра
боте по увеличению поголовья ско
та, оратор отмечает, что в среднем 
на один колхоз теперь приходится 
10 тысяч овец, одна тысяча голов 
крупного рогатого -скота, 800 сви
ней, 10 тысяч птиц. Однако, ука
зывает тов. Дорохов, в деятельно
сти колхозов, МТС и совхозов края 
имеется много недостатков и неис
пользованных резервов. Над уст
ранением этих недостатков, над 
изысканием и использованием име
ющихся резервов работают сейчас 
труженики сельского хозяйства, 
партийные, советские и земельные 
органы края.

Депутат И. П. Астайкин (Мор
довская АССР) поддерживает 
предложение об утверждении Го
сударственного бюджета РСФСР. 
Он говорит затем, что в связи с 
расширением объема капитального 
строительства в республике остро 
встал вопрос о максимальном ис
пользовании местных сырьевых ре
сурсов. На территории Мордов
ской АССР имеются богатые запа
сы нерудных ископаемых, которые 
еще не разведаны, Необходимо в 
этом году провести комплексные 
геологические исследования.

Оратор предъявляет претензии 
к Министерству промышленности 
строительных материалов РСФСР, 
которое не оказывает помощи Мор
довии в разработке месторождений 
извести.

В прениях по докладу о Госу
дарственном бюджете Российской

Федерации на 1955 год выступили 
также депутаты Д. Ц. Цыремпи- 
лон (Бурят-Монгольская АССР), 
министр лесной промышленности 
РСФСР А. В. Кудрявцев, Т. А. Бо
рисов (Воронежская область).

На заседании было оглашено 
заявление Председателя Совета 
Министров РСФСР депутата А. М. 
Пузанова о сложении полномочий 
правительства перед Верховным 
Советом. По предложению депута
та С. Д. Игнатьева Верховный Со
вет РСФСР единогласно постано
вил: принять это заявление, одоб
рить деятельность Совета Минист
ров РСФСР и поручить А. М. Пу- 
занову представить предложение 
о составе правительства РСФСР. 
Верховный Совет РСФСР поручил 
прежнему составу Совета Минист
ров продолжать свою деятельность 
до утверждения нового правитель
ства.

На этом вечернее заседание за
кончилось. 26 марта сессия про
должит свою работу.

* $ *
26 марта состоялось заключи

тельное заседание первой сессии 
Верховного Совета РСФСР четвер
того созыва.

Слово для выступления по до
кладу о Государственном бюдже
те РСФСР на 1955 год предостав
ляется депутату П. А. Малининой 
(Костромская область). Она рас
сказала об успехах колхоза «XII 
Октября», председателем которого 
является. На 100 гектаров лугов 
и пашни в колохзе имеется 25 го
лов крупного рогатого скота и 10 
голов свиней, в истекшем году по
лучено по 476 центнеров молока. 
От каждой коровы ежегодно надо
ено в среднем 5.033 килограмма 
молока. Годовой доход колхоза в
1954 году составил 2.756 тысяч 
рублей.

Тов. Малинина сообщила, что на
1955 год колхоз взял на себя 
обязательство получить с гектара 
урожая: картофеля 220 центнеров, 
овощей 250 центнеров, корнепло
дов 300 центнеров, силосных куль
тур 300 центнеров, тыквы 750 цент
неров, кукурузы по 450 центнеров), 
зерновых по 20 центнеров, молока 
по 5.200 килограммов на каждую 
фуражную корову.

Затем выступил депутат А. П. 
Ромашков (Хабаровский край). 
Он остановился на неотложных 
вопросах развития хозяйства и 
культуры края, высказался за ут
верждение бюджета Российской 
Федерации на 1955 год.

Прения по докладу о Государ
ственном бюджете РСФСР на 1955 
год заканчиваются.

После заключительного слова 
Министра финансов РСФСР депу
тата И. И. Фадеева Верховный Со
вет утвердил бюджет Российской 
Федерации на 1955 год в следую
щих суммах: по доходам — 
66.740.549 тысяч рублей, по расхо
дам — 66.580.773 тысячи рублей, 
с превышением доходов над рас
ходами в 159.776л тысяч рублей. 
Единогласно принимается Закон о 
Государственном бюджете РСФСР 
на 1955 год.

С докладом об утверждении Ука
зов Президиума Верховного Со
вета РСФСР выступил секретарь 
Президиума — депутат И. Н. Зи
мин. Сессия утверждает Указы.

Затем выступил депутат И. В. 
Капитонов, который внес предло
жение об избрании Президиума 
Верховного Совета РСФСР. Вер
ховный Совет единогласно избира
ет Председателем Президиума 
Верховного Совета РСФСР депу
тата М. П. Тарасова, заместителя
ми Председателя — депутатов 
С. Н. Низамова, ф. 3. Загафура- 
нова, Ш. М. Шамхалова, Д. Ц. 
Цыремпилона, А. П. Кешокова, 
Н. Д. Вахнина, П. В. Щербакова, 
С. Г. Николаева, В. Т. Дзанагова, 
JI. Ф. Игнатьева, 3. А. Андрееву, 
А. П. Данилову и секретарем 
Президиума—депутата И Н. Зими
на. Также единогласно избираются 
13 членов Президиума Верховного 
Совета РСФСР.

Верховный Совет переходит к 
рассмотрению вопроса об образо
вании Правительства — Совета 
Министров Российской Советской 
Федеративной Социалистической 
Республики. Слово предоставляет
ся депутату А. М. Пузанову. Он 
вносит на рассмотрение Верховно
го Совета предложение о составе 
Правительства Российской Феде
рации.

Верховный Совет единодушно 
утверждает:

Председателем Совета Минист
ров РСФСР — А. М. Пузанова, 
первыми заместителями Председа
теля — Д. И. Алехина, И. К. Ле
бедева, А. М. Сафронова, замести
телями Председателя — Н. Н. 
Беспалова, В, И. Иванова, В. А. 
Маслова, Н. П. Мастерова, Н. Е. 
Чеснокова, заместителем Предсе
дателя Совета Министров и Пред
седателем ^Государственной плано
вой -комиссии — Я. Е. Чадаева.

Утверждаются министрами — 
автомобильного транспорта и шос
сейных дорог — А. Н. Куршев, 
внутренних дел — Н. П. Стаханов, 
Государственного контроля —
А. Л. Дедов, городского и сельско
го строительства — С. Ф. Нефе
дов, здравоохранения—С. В. Ку
рашов, культуры — Т. М. Зуева, 
лесной промышленности — А. В. 
Кудрявцев, промышленности мяс
ных и молочных продуктов— Н. И. 
Смирнов, промышленности продо
вольственных товаров — В. Н. Со
колов, промышленности строитель
ных материалов — А. С. Болды
рев, промышленных товаров широ
кого потребления — А. И. Рыба
ков, рыбной промышленности —
А. К. Обухов, связи — А. В. Че
ренков, сельского хозяйства —
П. И. Морозов, совхозов — Т. А*
Юр кин, торговли — И. А. Лука- 
шев, финансов — И. И. Фадеев, 
юстиции — А. Т. Рубичев, водного 
хозяйства — М. Н. Попов, комму--, 
нального хозяйства — П. В. Су- \  
рин, местной промышленности —
С. К- Ламакин, просвещения —
И. А. Каиров, социального обеспе
чения — Н. А. Муравьева, топ
ливной промышленности — А. М. 
Прокофьев.

* * *
После небольшого перерыва со

стоялось торжественное вручение 
Российской Федерации высшей 
правительственной награды — ор
дена Ленина, которым была наг
раждена республика 29 мая 1954 
года в ознаменование 300-летия 
воссоединения Украины с Росси
ей за выдающиеся успехи русского 
народа и всех народов Российской 
Федерации в государственном, хо
зяйственном и культурном строи
тельстве.

В зале, кроме делегатов, нахо
дятся многочисленные гости — но
ваторы промышленности, сельско
го хозяйства, деятели науки и 
культуры, партийные и советские 
работники, представители Совет
ской Армии. Присутствуют пред 
ставители ряда иностранных по
сольств, советские и иностранные 
корреспонденты.

Бурными, продолжительными 
аплодисментами встречают депу
таты и гости появление в прави
тельственных ложах товарищей 
Н. А. Булганина, К- Е. Ворошило
ва, Л. М. Кагановича, А. И. Ми
кояна, В. М. Молотова, М. Г. Пер- ^  
вухина, Н. С. Хрущева, П. Н. 
Поспелова, М. А. Суслова.

Зачитывается Указ Президиума 
Верховного Совета СССР о наг
раждении Российской Советской 
Федеративной Социалистической 
Республики орденом Ленина. В 
зале возникают бурные аплодис
менты, все встают.

Орден Ленина принимают от 
Председателя Президиума Верхов
ного Совета СССР тов. К. Е. Во
рошилова Председатель Верхов
ного Совета РСФСР депутат И. В. 
Горошкин, Председатель Прези
диума Верховного Совета РСФСР 
депутат М. П. Тарасов и Предсе
датель Совета Министров РСФСР 
депутат А. М. Пузанов.

Председатель Совета Минист
ров РСФСР депутат А. М. Пуза
нов от имени Верховного Совета и 
Совета Министров Российской Фе
дерации, от лица всех народов 
республики выражает Президиуму 
Верховного Совета Союза ССР, 
Совету Министров Союза ССР и 
Центральному Комитету Комму
нистической партии Советского Со
юза горячую признательность и 
сердечную благодарность за высо
кую награду.

Затем с речью выступил тепло 
встреченный присутствующими 
Председатель Президиума Верхов
ного Совета СССР товарищ К. Е. 
Ворошилов. 0^

Речь тов. Ворошилова'была про
слушана с глубоким вниманием и 
неоднократно прерывалась аплоди
сментами.

Председательствующий сооб
щает, что все вопросы повестки 
дня рассмотрены. Первая сессия 
Верховного Совета РСФСР объ
является закрытой. (ТАСС).

Ответ Председателя Совета Министров СССР

Н .  А .  Б У Л Г А Н И Н А

на вопрос корреспондента ТАСС *
На пресс-конференции 23 марта президент США Д. Эйзенхау

эр, отвечая на вопросы представителей печати о его мнении относи
тельно совещания глав правительств великих держав, заявил, что, 
по его мнению, такому совещанию могли бы предшествовать 
предварительные переговоры с участием министров иностранных 
дел. Что касается совещания глав правительств великих держав, 
то президент США заявил: «Мы не должны оставлять надежду 
на то, что на каком-то новом совещании будет сделан какой-то 
конструктивный шаг». По его мнению, совещание глав прави
тельств великих держав могло бы быть созвано без повестки дня 
и на нем могли бы быть обсуждены все вопросы.

Корреспондент ТАСС обратился к Председателю Совета Ми
нистров СССР Н. А. Булганину с вопросом, каково отношение 
Советского правительства к этому заявлению президента США.

Тов. Н. А. Булганин дал следующий ответ на этот вопрос:
Советское правительство, как и раньше, положительно отно

сится к высказанной президентом США идее совещания великих 
держав, если имеется в виду такое совещание, которое способст
вовало * бы уменьшению напряженности в международных отноше
ниях. В этой' связи можно указать, прежде всего, на то, что Со
ветское Правительство уже предложило провести в ближайшее 
время совещание четырех держав, на котором можно было бы 
решить вопрос об австрийском государственном договоре.
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К 85-летию со дня рож дения В. И. Ленина

Но ленинским местам Ленинграда
За устланным тяжелой зеленой 

скатертью столом разместились 
убеленные сединами ученые. Пе
ред ними с листком в руках невы
сокий худощавый юноща, Его лу
чистый взгляд полон вдохновения. 
По всему чувствуется, что гово
рит он ярко, убежденно и ответ 
его захватил всех присутствую
щих: и маститых ученых, кото
рых нелегко удивить, и студентов, 
собравшихся на экзамен.

Таким предстает молодой В. И. 
Ленин в картине художника Оре- 
шнико'ва, установленной в глав
ном корпусе Ленинградского го
сударственного университета. У 
этой картины, воссоздающей яр
кий эпизод юности великого вож
дя, подолгу простаивает всякий, 
кто впервые попадает в старин
ное университетское здание на 
Неве, в котором 64 года тому 
назад экстерном сдавал экзамены 
по юридическому факультету 
В. Ульянов.

Страницы истории Ленинград
ского университета, связанные с 
этим событием, составляют пред
мет особой гордости всего его мно
гочисленного коллектива.

Первым из Ульяновых, при
бывших из Симбирска в Петер
бургский университет, был стар
ший брат Владимира Ильича —  
Александр. С 1883 по 1887 год 
он был студентом естественного 
факультета. Сохранившиеся до
кументы свидетельствуют о том, 
что на третьем курсе Александр 
Ульянов написал блестящую ра
боту по зоологии, удостоенную 
университетской золотой медали. 
Вручая ему, будущему «государ
ственному преступнику», эту на
граду, ректор назвал Александра 
Ульянова гордостью Петербург
ского университета.

Минуло несколько лет с тех пор, 
как оборвалась на царской висе
лице яркая жизнь Александра, и 
в Петербург в сентябре 1890 го
да впервые приехал Владимир 
Ильич. Эта поездка была посвя
щена предварительным перегово
рам с юридической испытатель
ной комиссией при Петербургском 
университете, в котором молодому 
революционеру, исключенному из 
Казанского университета, было

разрешено экстерном сдавать эк
замены.

Скромный университетский му
зей бережно сохраняет специаль
ную экспозицию: «Детство, юно
шеские годы и начало революци
онной деятельности В. И. Лени
на». Здесь воспроизведены фото
копии прошений, поданных Ле
ниным в министерство народного 
просвещения и председателю ис
пытательной юридической комис
сии при Санкт - Петербургском 
университете, о разрешении ему 
держать экзамены экстерном. На 
одном из стендов —  фотокопия 
диплома первой степени об окон
чании юридического факультета 
Петербургского университета, 
выданного В. И. Ульянову 26 ян
варя 1892 года.

Из помещенной тут же справ
ки явствует, что весной и осенью 
1891 года В. И. Лениным было 
сдано 13 устных и один письмен
ный экзамен, и по каждому из 
них он, единственный из 33 эк
заменовавшихся, получил наи
высший балл.

Не узнать теперь бывшего Пе
тербургского, ныне Ленинград
ского, университета. Свыше 10 
тысяч студентов пятидесяти с 
лишним национальностей зани
маются на 12 его факультетах. 
Ежегодно во все уголки страны 
разъезжаются его питомцы, моло
дые люди с дипломами в руках. В 
далекой сибирской тайге, на це
линных землях Казахстана, в За
полярье и в Средней Азии звучат 
их молодые голоса, несущие лю
дям знания.

Ленинградский университет 
стал одним из крупных центров 
изучения богатейшего ленинско
го научного наследия. На его ка
федрах молодые ученые защища
ют диссертации, посвященные 
проблемам марксистско-ленинской 
теории; научные доклады студен
тов и их дапломные работы по
свящаются классическим трудам 
великого корифея науки. Многие 
диссертанты связали разрабаты
ваемые ими вопросы с революци
онной, государственной и науч
ной деятельностью В. И. Ленина. 
Только за последнее время защи
щены работы «Начало революци

онной деятельности В. И. Ленина 
(Казанский период)», «Борьба 
В. И. Ленина против народников 
в самарский период его револю
ционной деятельности» и другие.

Богат памятными ленинскими 
местами великий город, носящий 
светлое имя вождя. В рабочих 
квартирах Невской заставы зву
чало в марксистских кружках его 
пламенное слово1, призывавшее к 
борьбе с самодержавием. Здесь со
вместно со своими единомышлен
никами Владимир Ильич создал 
знаменитый петербургский «Союз 
борьбы за освобождение рабочего 
класса», впервые начавший сое
динение рабочего движения с со
циализмом. Основанный Лениным 
«Союз борьбы» явился первым 
серьезным зачатком марксистской 
партии. На революционный опыт 
петербургского «Союза борьбы» 
опирался Ленин в своей дальней
шей работе по созданию маркси
стской социал - демократической 
партии в России.

Здесь, в Петербурге, создавался 
Владимиром Ильичем новый тип 
рабочей печати— пламенные ли
стовки. Написанные Лениным и 
его учениками и обращенные к 
семянниковцам, ткачам Торнтон- 
ской мануфактуры и другим ра
бочим заставы, они зажигали про
летарские сердца неугасимым ре
волюционным пламенем. С Петер
бургом связана деятельность 
В. И. Ленина в России в годы пер
вой русской революции.

Память о великом революцио
нере хранят старинные стены 
бывшего дворца Кшесинской, Тав
рического дворца, площадь перед 
Финляндским вокзалом. Навсегда 
связано имя Ленина со Смольным
—  штабом пролетарской револю
ции. Отсюда В. Й. Ленин руково
дил октябрьским вооруженным 
восстанием. В Смольном состоялся 
исторический второй Всероссий
ский съезд советов, провозгласив
ший победу Октября. С трибуны 
этого съезда впервые прозвучали 
ленинские декреты о мире и о 
земле. Навсегда сохранено для по
колений в виде небольшого му
зея скромное помещение в Смоль
ном, в котором жил и работал ге
ний пролетарской революции.

А. ВВЕДЕНСКИЙ.

В Н овосибирской области в течение ближ айш их двух лет будет  
построено сем ь заводов сборны х ж елезобетонн ы х конструкций и 
деталей м ощ ностью  более 300 тыс яч кубометров в год. Эти стройки  
объявлены  ударны ми ком сом ольскими. Много молодеж и прибыло  
сю да по ком сом ольским путевкам, чтобы помогать в сооруж ении  
предприятий строительной индустрии.

НА СНИМКЕ: м онтаж  м еталлических конструкций главного 
корпуса завода ж елезобетонн ы х изделий в Кировском районе Но
восибирска. Этот завод будет вып ускать 60 тысяч кубометров сбор 
ного ж елезобетона в год.

Фото В. Лещи некого. (Ф отохроника ТАСС).

УЧЕБА КАДРОВ
Дирекция и партком гидротур

бинного завода, с целью повыше
ния квалификации руководящих 
и инженерно-технических работ
ников, организовали семинар
ские занятия по изучению воп
росов экономики производства. 
Для участников семинара намече
но прочитать лекции: «Произво
дительность труда и источники ее 
повышения», «Вопросы новой 
техники», «Механизация трудо
емких процессов», «Основные 
вопросы анализа хозяйственной

деятельности промышленного 
предприятия» и т. д.

Семинарские занятия прово
дятся один раз в неделю.

С лекциями на семинарах вы
ступают руководители завода, ин
женеры.

Семинар посещает более 50 че
ловек.

Г. Романов,
начальник отдела кадров 

гидротурбинного завода.

Для подшефного колхоза
Комсомольцы нефтепромысла 

№ 3, горячо одобряя решения ян
варского Пленума ЦК КПСС, ре
шили внести и свой вклад в дело 
дальнейшего развития животно
водства. В частности, в подшеф
ном колхозе имени Кагановича,

Сызранского района, силами ком
сомольцев будут вырыты си
лосная яма и траншея длиною 30 
метров, проложен трубопровод. 
Молодежь делает колхозу один 
станок для изготовления шифера.

А. Кудряшов.

Н о в ы е  к н и г и
Издательством «Советский писа- [ Л. Якименко «Тихий Дон», 

тель» выпущена в свет новая книга:, | М. Шолохова.
Книга поступила в продажу в 

книжных магазинах города.

По материалам „Красного Октября“

„Искоренить формализм в профсоюзной работе“
Корреспонденция, опубликован

ная под таким заголовком в га
зете «Красный Октябрь» за 6 
марта текущего года, обсужда
лась на заседании местного ко
митета профсоюзной организации 
кондукторского резерва. Местный 
комитет критику в свой адрес 
признал правильной и наметил 
ряд мер, направленных на улуч

шение работы и искоренение фор
мализма в руководстве социали
стическим соревнованием.

Райпрофсож оказывает проф
союзной организации помощь в 
устранении недостатков.

В. Степунин,
председатель райпрофсожа 

Сызранского отделения 
железной дороги.

Н а  п а р т и й н ы е  т е м ы

Воспитание кадров в духе 
высокой требовательности

Претворяя в жизнь политику 
Коммунистической партии, совет
ский народ добивается все новых 
успехов в коммунистическом стро
ительстве. Ускоренными темпами 
развивается тяжелая промышлен
ность, являющаяся основой основ 
советской экономики, осуществ
ляется дальнейший подъем сель
ского хозяйства, растет выпуск 
товаров народного потребления, из 
года в год улучшается материаль
ное благосостояние трудящихся.

Всемирно-исторические победы 
нашей Родины — результат муд
рого руководства Коммунистиче
ской ^партии, результат единства и 
сплоченности партийных рядов. 
Единство партийных рядов было, 
есть и будет основой крепости и 
непобедимости нашей партии. В 
основе единства воли и действия 
Коммунистической партии лежит 
единая, соз<нател§ная дисципл-ина 
всех коммунистов.

Вопросам укрепления дисципли
ны в своих рядах Коммунистиче
ская партия придавала первосте
пенное значение. Вождь и органи
затор нашей партии В. И, Ленин 
указывал, что без сознательной 
железной дисциплины не может

быть марксистской партии, что она 
не выполнит своей задачи — стро
ителя нового социалистического 
общества. В своей гениальной ра
боте «Детская болезнь «левиз
ны» в коммунизме» В. И. Ленин 
подчеркивал, что «...большевики 
не продержались бы у власти не 
то, что 2,5 года, но и 2,5 месяца 
без строжайшей, по истине желез
ной дисциплины в нашей партии...»

Могучим оружием воспитания 
коммунистов в духе строжайшей 
партийной и государственной дис
циплины является Устав- Коммуни
стической партии Советского Сою
за. В нем с предельной четкостью и 
ясностью сформулирован ленин
ский принцип о дисциплине, заклю
чающийся в том, что каждый член 
партии обязан «соблюдать партий
ную и государственную дисциплину, 
одинаково обязательную для всех 
членов партии. В партии не может 
быть двух дисциплин — одна для 
руководителей, другая для рядо
вых. Партия имеет одну дисцип
лину, один закон для всех комму
нистов, независимо от заслуг и за 
нимаемых ими постов. Нарушение 
партийной и государственной дис
циплины является большим злом,

наносящим ущерб партии, и пото
му несовместимо с пребыванием в 
ее рядах». Беспрекословное про
ведение в жизнь этого требования 
Устава играет исключительную 
роль для правильного воспитания 
коммунистов и, особенно!, наших 
руководящих кадров.

Коммунистическая партия выра
стила и воспитала многочисленные 
кадры партийных, государственных 
и хозяйственных работников, спо
собных решать самые сложные за
дачи. Нашим кадрам присущи та
кие черты, как чувство нового, 
творческая инициатива, честность, 
настойчивость при проведении в 
жизнь решений и директив пар
тии, незнание страха в борьбе с 
трудностями, умение сочетать свою 
будничную работу с общими зада
чами коммунистического строитель
ства.

Иашы кадры беззаветно преда
ны-партии, народу. Все свои силы 
и знания они отдают делу укреп
ления социалистической Родины, 
для них интересы Советского госу
дарства превыше всего.

Было бы, однако, ошибкой не 
замечать и крупных недостатков в 
работе партийных организаций ^го
рода по воспитанию кадров. Эти 
недостатки состоят главным обра
зом в том, что некоторые партий
ные организации не воспитывают 
кадры в духе высокой требова
тельности, либерально относятся к 
проявлениям недисциплинирован

ности, а порой замазывают ошиб
ки работников

Пагубность такой непартийной 
практики очевидна. Жизнь пока
зывает, что даже хорошие работ
ники, предоставленные самим се
бе, работающие без контроля, на
чинают портиться, перерождаться 
в деляг и обывателей. Только в об
становке высокой требовательно
сти, непримиримости к малейшим 
проявлениям недисциплинирован
ности воспитываются настоящие 
работники, способные до конца вы
полнить свой партийный долг. Яр
ким свидетельством этого являют
ся многочисленные примеры из 
жизни передовых предприятий про
мышленности, строек и транспорта.

На нефтеперерабатывающем за
воде, например, всегда царит ат
мосфера высокой требовательно
сти к руководящим работникам 
управления, цехов и т. д. за пору
ченное дело. Здесь строго наказы
вают тех, кто нарушает государ
ственную и партийную дисципли
ну. На предприятии созданы необ
ходимые условия для широкого 
развертывания критики и самокри
тики, для роста творческой иници
ативы масс. Критическое отноше
ние к результатам своей деятель
ности способствует коллективу 
двигаться вперед, добиваться еще 
больших успехов в работе, повы
шать производительность труда.

В центр внимания партийный ор
ганизаций, в'бех коммунйстов сйё-'

дует поставить настойчивую борь
бу за выполнение решений партии 
и правительства. Необходимо, что
бы каждый коммунист был актив
ным бойцом за выполнение пар
тийных решений.

К сожалению, у нас есть такие 
члены партии, которые формально, 
пассивно относятся к претворению 
в жизнь партийных решений. Сре
ди руководящих работников встре
чаются люди, на словах ратующие 
за партийные директивы, а на де
ле равнодушно относятся к пору
ченной работе, не проявляют 
должной заботы и энергии для 
осуществления задач, поставлен
ных партией и правительством.

Бесконтрольность, отсутствие вы
сокой требовательности создает ат
мосферу затхлости, парадного бла
гополучия и упоения успехами в 
работе, приводит к серьезным 
ошибкам и провалам. Только этим 
можно объяснить тот факт, что на 
ряде предприятий имеют место на
рушения государственной дисцип
лины, не выполняются плановые 
задания, выпускается недоброкаче
ственная продукция.

В газете «Красный Октябрь» со
общалось уже о том, что деревооб
делочный комбинат «Востокнефте> 
стройматериалы» работает убы
точно, не выполняет задания по 
производительности труда, сниже
нию себестоимости продукции. По
чему это происходит? Потому, что 
директор комбината тов. Катаев
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Резервы производства и действительность
Мы, комбайностроители, горды

• сознанием того, что стоим на пе
редовых позициях борьбы за пре
творение в жизнь решений ян
варского Пленума ПК КПСС. Пе
ред нами поставлена задача вы
пускать такое количество ком
байнов, чтобы во все больших 
размерах обеспечивать механиза
цию работ по силосованию кор
мов, что должно привести к даль
нейшему развитию и подъему жи
вотноводства, как одной из важ
нейших отраслей сельскохозяй
ственного производства.

Успешное решение этого зада
ния во многом зависит от приве
дения в действие всех резервов 
производства для достижения бо
лее высокой производительности 
труда на каждом участке. Каза
лось бы, чего проще произвести 
окраску деталей силосного ком
байна, но и здесь люди нашего от
деления сумели вскрыть и при
вести в действие резервы произ
водства.

До недавнего времени покраска 
восьми малогабаритных узлов 
комбайна (стоек, шнеков и дру
гих) производилась при помощи 
пульверизаторов и кистей. Те
перь же эта операция выполняет
ся гораздо проще: узлы опуска
ются в ванну, заполненную крас
кой, и тут же подаются в су
шилку. Это привело к сокраще
нию затрат времени на окраску 
каждого узла и повышению про
изводительности труда, примерно, 
на 35 процентов, да и качество 
окраски стало лучшим.

Большую пользу дал и новый 
метод организации труда маляров. 
До сих пор бывало так: не успе
вали маляры освоить _ окраску 
одних деталей, как им давалось 
уже другое задание. Такого ро
да перестановки сдерживали рост 
производительности труда. Ныне 
же определенную группу деталей 
окрашивают одни и те же люди. 
Приобретя нужные навыки, они 
сумели увеличить производитель
ность труда на 10— 15 процен
тов. Сейчас в основном таким пу
тем обрабатываются запасные ча
сти к сельхозмашинам. В ближай

шее время, во всяком случае не
• позже начала апреля, такой же

метод будет применен и при окра
ске узлов и деталей силосоубо
рочного комбайна.

Пример умелого использования 
резервов щюизводства подают на
ши передовики— маляры тт. Ка
саткин, Трутнева, Суханова и 
другие. Но еще много резервов 
находится под спудом, не приво
дится в действие.

Важным резервом увеличения 
производительности труда, напри
мер, явился пуск в эксплуатацию 
новых камер для сушки узлов и 
деталей небольших размеров. 
Но мощность их используется все
го на 25— 30 процентов. Пре
пятствием к лучшему использо
ванию сушилок являются незна
чительные на первый взгляд по
мехи. В одной камере не проло
жена узкоколейка, а в другой нет 
тележек для перевозки деталей. 
Поэтому процесс сушки окрашен
ных деталей длится не 1,5— 2 
часа, как предусмотрено техноло
гией, а 12— 18 часов. В цехе 
это почему-то считают «мело
чью», не заслуживающей внима
ния. Две недели назад начальник 
цеха тов. Прохоров дал своему 
заместителю по подготовке произ
водства тов. Становому указание 
изготовить в недельный срок те
лежки и проложить в камере узко
колейку. Но до сих пор узкоко
лейка не проложена, не сделаны и 
тележки.

Тормозит нашу работу и плано
во-диспетчерское бюро, которым 
ведает тов. Полякова. У нас и 
без того тесном малярном отделе
нии скопилось большое количе
ство готовой продукции, а плано
во-диспетчерское бюро и не дума
ет ее вывозить. Нам буквально 
негде развернуться, что также 
мешает росту производительности 
труда.

Еще более значительным ре
зервом для дальнейшего увеличе
ния выпуска продукции явится 
ввод в действие совершенно новой 
конструкции камеры для суш
ки узлов большого габарита 
после их окраски. Ведь и поныне 
сушка таких узлов в старой ка
мере длится 18— 20 часов, в ней 
недостаточно освещения, тесно, 
плохая вентиляция. В новой ка

мере эти недостатки устраняют
ся.

23 марта строительство и мон- 
/гаж новой камеры, после долгих 
проволочек, в основном заверше
ны. Но в том-то и дело, что все 
закончено только в основном. Мы 
хотели в тот же день испытать 
камеру в действии. Но сделать 
это оказалось невозможным из-за 
различных недоделок. Не все они 
устранены и поныне.

Для обеспечения ритмичной 
работы завода, увеличения вы
пуска комбайнов необходимо 
возможно в короткие сроки по
строить еще одну камеру— Л? 1. 
Действительность, однако, пока
зывает, что темпы выполнения 
трестом № 112 строительных ра- 

_бот вызывают серьезные опасе
ния. И вот почему. В прошлом го
ду руководители стройтреста не
сколько раз составляли графики, в 
которых каждый раз устанавли
вались все новые и новые сроки 
окончания строительства сушил
ки, и всякий раз они срывались.

18 марта строителями и руко
водством завода составлен кален
дарный план, заключен договор 
на сооружение камеры № 1 для 
окраски и сушки комбайнов. Ука
зан и срок окончания работ —  
1 мая, но когда начнется строи
тельство —  неизвестно. Времени 
между тем до срока завершения 
работ остается немного. Нам ду
мается, что этому решающему 
для завода участку нужно уде
лить особое внимание и ускорить 
строительство малярно-сушиль
ных камер.

Быстрый пуск первой камеры—  
дело чести строителей и коллек
тива нашего завода. Это явится 
важным резервом увеличения вы
пуска силосоуборочных комбай
нов, позволит улучшить их внеш
нюю отделку. Мы должны пом
нить при этом, что работники со
циалистического земледелия ждут 
от нас крайне нужные им маши
ны хорошего качества. И мы 
должны их дать.

С. ПАХОМОВ—старший ма
стер, П. КАЛГАНОВ — мастер, 
А. ТРУТНЕВА—маляр маляр
ного отделения комбайнового 
завода.

П о д г о т о в к а  к н а в и г а ц и и
На пристани Батраки идет дея

тельная подготовка к предстоя
щей навигации. Отремонтировано 
большинство лебедок, транспорте

ров, электромоторов. На Куйбы
шевском судоремонтном заводе 
близится к концу ремонт второго 
пловучего крана. Производится в

порядок пристанское хозяйство.
На капитальный ремонт пасса

жирского вокзала Сызрань будет 
израсходовано 20 тысяч рублей.

Старейш ая работница ш вейной ф абрики № 14 прессовщ ица  
Антонина Александровна А лексаш ина внесла достойный трудовой  
вклад в дело досрочного вы полнения пятилетки. Недавно она завер 
ш ила свде пятилетнее задание.

НА СНИМКЕ: тов. А лексаш ина за  прессовкой готового пальто 
на п р ессе.

Фото Н. Максимова.

В железнодорожной средней шноле Ns 2 2
ВЫСТАВКА МАКЕТОВ

В конце третьей четверти в 
школе проводила выставка луч
ших тетрадей, самодельных при
боров по физике, математике, чер
чению, наглядных пособий, изго
товленных учащимися.

Учащиеся 2, 3 и 4 классов на 
уроках труда изготовили много 
макетов!. Их работы привлекли 
внимание родителей и учащихся 
других школ, посещавших выстав
ку.

ИЗДЕЛИЯ УЧАЩИХСЯ
В третьей четверти- учащиеся 

пятых классов проявляли боль
шую заинтересованность уроками 
труда, которые проходили в сле
сарной мастерской при депо ст. 
Сызрань 1-я под руководством 
опытного преподавателя - слесаря 
тов. Катаева К. П. В настоящее 
время в учительской школы на 
видном месте стоят два щита, с 
изделиями учащихся. Здесь есть 
молотки, гаечные ключи, зубила и 
т. д. По бокам расположены пла
стинки с круглыми отверстиями 
разного диаметра. Это — первые 
трудовые подарки учащихся.

КОНКУРС НА ЛУЧШИЙ 
РИСУНОК

В конкурсе на лучшую творче
скую работу по изобразительному 
искусству приняли участие многие 
учащиеся. Сейчас проходит вы
ставка этих работ. Всего предо
ставлено более 50 рисунков, ак
варелей.

Особенно выделяются на вы
ставке «Ваза»—рисунок ученика 
8 класса «Б» Юры Чернобровкина, 
«Гипсовая маска»—рисунок уча
щейся 7 класса «Б» Вали Шари- 
ной, «Пейзаж»—акварель ученицы 
б класса «Б» Ирины Козловой,

рисунки ученицы 6 класса «А» 
Людмилы Вер иго и других.

СМОТР ШКОЛЬНОЙ 
САМОДЕЯТЕЛЬНОСТИ

На днях в клубе «Красный Ок
тябрь» был проведен внутри- 
школьный смотр художественной 
самодеятельности. Програ1Мма бы
ла очень разнообразной. Высту
пал школьный хор, который ис
полнил несколько песен. Запомни
лись выступления учениц 4 клас
са Гали 'Максимовой и Люды 
Брагиной. Хорошо спела частуш
ки на украинском языке ученица 
6 класса «Б» Мария Чикорская. 
Всем понравилась игра на аккор
деонах учениц 10 класса «А» Яро
шенко Н. и 9 класса «Б» Андре
евой А.

В заключение выступил физ
культурный коллектив под руко
водством преподавателя физкуль
туры В. П. Красновой.

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЙ
УГОЛОК

В школе организован «Железно
дорожный уголок», в котором уча
щиеся знакомятся со схемой уп
равления железными дорогами 
СССР, начиная от Министерства и 
кончая службами отделений, с 
дорогами, существующими в 
Советском Союзе. Весь этот ма
териал красочно оформлен.

В дальнейшем уголок будет рас
ширен и дополнен материалам« 
«В какие железнодоржные заведе
ния учащиеся могут поступить?», 
«Что читать о железнодорожном 
транспорте?».

Уголок поможет учащимся в 
выборе профессий и в знакомстве 
с железнодорожным транспортом 
советской страны.

Н. Лазько.

руководит предприятием без зна
ния дела. Он не опирается в ра
боте на партийную и профсоюзную 
организации, с рабочими связан 
плохо.

Большие ошибки допускает тов. 
Катаев в подборе и расстановке 
кадров. Неразборчивость его в под
боре инженерно-технических работ
ников, пренебрежение принципом 
подбора кадров по политическим 
и деловым признакам привели к 
тому, что на руководящие должно
сти попали люди, малоподго
товленные и неспособные обеспе
чить руководство порученным уча
стком. Таковыми оказались заме
ститель директора Проломов, Си
монов, Садовничий и другие. Все 
это привело к частой сменяемости 
работников.

Неправильно тов. Катаев отно
сится и к молодым специалистам, 
окончившим высшие учебные заве
дения. Инженеров тт. Шевцову и 
Басину тов. Катаев перевел с про
изводства в контору, поручив им 
переписывать бумаги.

На эти и другие ошибки бюро 
горкома КПСС указывало тов. Ка
таеву и требовало от него устране
ния их. Но тов. Катаев к решению 
бюро горкома КПСС отнесся фор
мально, на словах он был за реше
ние, а на деле не выполнил его. 
Он продолжает руководить пред
приятием не опираясь на массы, 
партийную и профсоюзную орга

низации, % путем отдачи много

численных иногда противоречащих 
.чруг другу приказов.

У нас имеются еще работники, 
забывающие о том, что, поручен
ные их руководству предприятия 
являются государственными, ста
раются превратить их в свою вот
чину, где такой, с позволения ска
зать, руководитель делает все, что 
захочет. Райкомам КПСС пора 
повести самую решительную борь
бу с подобными ненормальными 
явлениями, потребовать от каждо
го работника, строгого выполнения 
партийных решений и соблюдения 
советских законов, ибо у нас в 
партии одна дисциплина — и для 
рядовых коммунистов и для руко
водителей.

Испытанным методом воспита
ния кадров является самокритика 
и особенно критика снизу. Имен
но самокритика и критика являет
ся тем главным методом, которым 
партийные организации должны 
вскрывать и преодолевать ошибки 
и недостатки, воспитывать кадры 
в духе высокой требовательности. 
Партийным организациям следует 
обеспечить широкое развертывание 
самокритики и критики снизу, по
вести непримиримую борьбу с те
ми, кто препятствует развитию 
критики недочетов, глушит крити
ку или относится к ней формаль
но.

Взять к примеру заместителя 
начальника Сызранского отделения 
железной дороги по локомотивно
му хозяйству тов. Губа. Много раз

его критиковали за грубое отно
шение к людям, за недостатки в 
работе. Тов. Губа со всеми заме
чаниями, как правило, соглашает
ся, а на другой день повторяет их 
снова. Он сквернословит, даже в 
присутствии женщин, грубо обра
щается с подчиненными. Это пре
небрежение к критике не находит 
должного осуждения со стороны 
парторганизации и политотдела.

Некоторые партийные организа
ции, к сожалению, не используют 
критику и самокритику, как основ
ное средство воспитания кадров, 
делают порой для работника, мед
вежью услугу, ограждая его от 
критики и загоняя вглубь его не
достатки. Подобная практика име
ет место в деятельности партий
ной организации станции Батраки. 
Начальник станции тов. Тихий не 
прислушивается к голосу масс, не 
терпит критики. На партийных 
собраниях с докладами о работе 
станции, как правило, выступает 
только тов. Тихий и всегда* его до
клады лишены глубокого анализа 
причин, порождающих упущения, 
а также острой критики виновни
ков их. А когда рядовые коммуни
сты начинают критиковать, не взи
рая на лица, тов. Тихий встает, 
что называется, на дыбы и любое 
критическое замечание старается 
опровергнуть. Секретарь же парт
бюро тов. Порецков, вместо того, 
чтобы одернуть тов. Тихого, зани
мает в таких случаях позицию 
невмешательства.

Следует ли говорить о том, что 
такая обстановка не способствует 
широкому развертыванию крити
ки снизу? Следует ли удивляться 
тому, что на станции медленно из
живаются недостатки в работе?

Кое-кто из руководящих работ
ников считает, что нелицеприятная 
критика подрывает, дескать, авто
ритет руководителя. Так, напри
мер, полагает директор Сызран- 
ской ТЭЦ тов. Прозоров. Когда 
тов. Прозорову коммунисты спра
ведливо указывают на зазнайство, 
высокомерие, что является чуж
дым советскому руководителю, то 
он не преминет опровергнуть эти 
замечания и заявить о подрыве 
его, руководителя, авторитета.

Следует, наконец, понять, что 
нельзя щадить самолюбие работ
ника. путем замазывания его оши
бок, ибо это облегчает повторение 
новых, быть может более серьез
ных ошибок, которые могут при
вести к полному провалу работ
ника. Честное и открытое при
знание своих ошибок и немедлен
ное исправление их—вот необхо
димее качество руководителя. Кри
тика и самокритика не подрывает 
авторитет руководителя, а, напро
тив, укрепляет его.

Сознательность, высокая дис
циплинированность каждого' ра
ботника зависит от уровня его 
марксистско-ленинской подготов
ки. Если бы, например, тов. Ката
ев и Губа, начальник шахты 
№ 5/6 Кашпиррудника тов. Ше-

б ар шов, НГЧ-3 тов. Воробьев, 
заместитель начальника отделения 
дороги по эксплуатации тов. Ка- 
цага, бывший начальник комму
нальной конторы промыслового уп
равления «Ставропольнефть» тов. 
Панфилов, систематически овладе
вали революционной теорией, то в  ̂
их работе меньше было бы недо
статков и ошибок, они не наруша
ли бы партийную и государствен
ную дисциплину. Но эти товари
щи не обогащают систематически 
свои знания марксизмом-лениниз
мом, а партийные организации ми
рятся с таким ненормальным яв
лением.

Долг каждого руководителя — 
быть примером в овладении марк
систско-ленинской наукой, в неу
станном повышении своего идей
ного уровня и деловой квалифика
ции. Только при этом условии на
ши кадры будут всегда видеть пе
ред собой ясную перспективу, со 
знанием дела * решать стоящие 
перед ними задачи.

Райкомам КПСС, партийным 
организациям нужно постоянно 
воспитывать кадры в духе 
непримиримости к недостаткам, 
учить их не зазнаваться и не до
вольствоваться достигнутым. Вос
питывая кадры в духе высокой 
требовательности, партийные орга
низации города добьются новых 
успехов на всех участках хозяй
ственного и культурного строи
тельства.

И. Богданов.
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В Западной Германии в недавних м аневрах оккупационны х  
войск участвовало 12 тысяч солдат так назы ваемой «пограничной ох 
раны» боннского правительства. В составе этой охраны  имею тся  
бронечасти.

НА СНИМКЕ: западногерм анские солдаты на м аневрах.
(Фото из венского ж урнала «Вельт-Иллюстрирте»).

(Ф отохроника ТАСС).
---- -------------------------*  * --------------------------- -

ТУРЦИЯ УГРОЖАЕТ СИРИИ 
ВООРУЖЕННОЙ ИНТЕРВЕНЦИЕЙ

Каирское радио, ссылаясь на со
общения сирийских газет, передает, 
что турецкие войска подтягивают
ся к границам Сирии. ДаМасский 
корреспондент газеты «Аль-Ахрам» 
пишет, что крупные вооруженные 
силы подтянуты, в частности, в 
район Гази-Антеба. По заявлениям 
газет, сосредоточение турецких 
воинских частей на сирийской гра
нице имеет прямую связь с по
пытками правительства Турции, 
выступающего в роли проводника 
американской политики, заставить 
Сирию стать участником турецко
иракского договора, что явилось 
бы первым шагом на пути ликви
дации территориальной целостно
сти и национальной независимости 
Сирийской республики.

Иностранная печать неоднократ
но указывала, что сделка, на ос
нове которой правительства Мен- 
дереса и Нури Саида заключили 
договор «О взаимном сотрудниче
стве между Турцией и Ираком», 
предусматривает расчленение Си
рии. При этом Турция, которая 
отторгла в 1939 году от Сирии 
Александреттский санджак, наме
рена аннексировать район Алеп
по, а остальную часть сирийской 
территории предполагается вклю
чить в проектируемую «сирийско- 
иракскую федерацию».

В информированных кругах Ка
ира утверждают, что эти захват
нические планы были составлены 
в результате американо-английско
го сговора, по которому США 
обещали не препятствовать аннек
сии большей части Сирии Ира
ком в обмен на поддержку Англи
ей турецко-иракского пакта. «Име
ются все основания полагать, — 
пишет газета «Аль-Ахрам», — что 
Нури Саид получил от запада обе
щание поддержать осуществление 
проекта «Благодатного полумеся
ца», что прежде всего угрожает 
Сирии». Отмечают, что недавно 
США и Англия отклонили просьбу 
сирийского правительства гаран
тировать неприкосновенность тер
ритории Сирии в ее местных гра
ницах. США и Англия, как подчер
кивают, отказались дать такую

гарантию, несмотря на то, что в 
мае 1950 года они вместе с Фран
цией выступили с декларацией о 
сохранении статус-кво на Ближ
нем Востоке.

* * *
Турецкая печать продолжает раз

нузданную и явно инспирирован
ную кампанию против Сирии. Га
зета «Ени сабах» призывает Си
рию следовать проамериканскому 
курсу турецких правящих кругов, 
угрожая, что в противном случае 
«Турция не сможет остаться без
молвным зрителем того, что про
исходит в соседней с нею стране».

Газета «Дюнья» требует от си
рийского правительства Сабри 
Асали «примириться с существую
щей реальностью, склонить перед 
нею голову» и примкнуть к воен
ному турецко-иракскому договору. 
Чем быстрее это будет сделано, 
пишет газета, тем скорее будут 
предотвращены «некоторые непри
ятные события».

Газета «Хюрриет» нагло заяв
ляет, что нынешнее сирийское пра
вительство «сразу же не понрави
лось Турции «и что поэтому «си
рийцы» должны устранить «пре
пятствие», которое «мешает им 
жить в дружбе с Турцией», иными 
словами свергнуть нынешнее пра
вительство Сирии.

В журналистских кругах Стам
була указывают на то, что прави
тельство Мендереса рассчитывает 
путем оказания давления на Си
рию облегчить организацию госу
дарственного переворота в этой 
стране и приход к власти такого 
правительства, которое согласи
лось бы участвовать в средне-вос- 
точном военном блоке.

* * ❖
Корреспондент агентства Ассоши- 

эйтед Пресс передает из Дамаска, 
что сирийский министр иностран
ных дел Халед Азем пригласил 
дипломатических представителей 
США, Англии, Франции, Совет
ского Союза, Индии, Пакистана, 
Бельгии, Японии и Ирака и сооб
щил им о создавшейся напряжен
ности в турецко-сирийских отно
шениях.

РАСШ И РЕНИЕ СЕТИ  
КУЛ Ь ТУРН О - 

ПРОСВЕТИТЕЛЬНЫ Х  
У Ч Р Е Ж Д Е Н И Й  В КИ ТА Е

В Китае проводится большая 
культурно-массовая работа среди 
трудящихся. В 1954 году в стране 
напитывалось 12376 рабочих клу
бов. На фабриках, заводах и шах
тах в прошлом году было открыто 
9650 библиотек и читален. Кроме 
того, было организовано свыше 7 
тысяч передвижных библиотек. В 
стране действуют 1400 кинопере
движек. Тысячи рабочих в свобод
ное время занимаются в различ
ных кружках самодеятельности и 
специальных художественных шко
лах. Как сообщает газета «Бэйц- 
зинжибао», 25 марта открылась 
Пекинская художественная школа, 
где будут заниматься 1575 рабо
чих. За годы народной власти са
модеятельные коллективы выдви
нули из своей среды много талан
тливых певцов, артистов, художни
ков и литераторов.

(ТАСС).

В Совете республики 
Франции

ПАРИЖ, 27 марта. (ТАСС). Се- 
годня рано утром в Совете респуб
лики закончилось голосование по 
различным документам, касаю
щимся ратификации парижских со
глашений о вооружении Западной 
Германии.

Голосование началось после вы
ступления председателя Совета 
министров Эдгара Фора, который 
в заключение своей речи огласил 
текст письменного заявления пра
вительства. В этом заявлении пра
вительство настаивает на ратифи
кации представленных законопро
ектов без всяких поправок и бе
рет на себя обязательства, отража
ющие требования, которые содер
жались в поправках, внесенных 
сенаторами. Эти обязательства 
правительства касаются, в частно
сти, заключение франко-саарской 
экономической конвенции, созда
ния организации по производству 
вооружений («пула вооружений»), 
подготовки к переговорам с Совет
ским Союзом.

В заключение дебатов Совет ре
спублики принял резолюцию, в 
которой принимает к сведению вы
шеупомянутое заявление прави
тельства, рассматривая этот доку
мент, как «договор между прави
тельством и парламентом». В ре
зультате этого маневра правитель
ства, а также давления, оказанно
го на членов Совета республики, 
правое большинство отклонило все 
поправки.

Затем началось голосование за
конопроектов о ратификации раз
личных документов, связанных с 
парижскими соглашениями. Согла
шение о создании «западноевро
пейского союза» — нового военно
го блока при участии Западной 
Германии было одобрено 184 голо
сами против 110; протокол о прие
ме Западной Германии в Северо
атлантический союз — 200 голоса
ми против 114; франко-западногер
манское соглашение о Сааре от 23 
октября 1954 года — 217 голоса
ми против 92; соглашение о пре
кращении оккупационного режима 
в Западной Германии 234 голоса
ми против 75.

Одобренные таким образом без 
всяких поправок парижские согла
шения должны быть представлены 
для ратификации президенту рес
публики и после -сдачи на хранение 
ратификационных документов всту
пят в силу.

Напряженное положение в Южном Вьетнаме
ПАРИЖ, 27 марта. (ТАСС). 

Агентство Франс Пресс передает 
из Сайгона:

С вечера 25 марта главный го
род Южного Вьетнама Сайгон на
ходится на чрезвычайном положе
нии. Французские войска готовы 
выступить в любой момент. Вьет
намский гарнизон города в соста
ве 20 батальонов, поддерживаю
щих правительство Нго Динь Дье- 
ма, также не покидает казарм. В 
составе гарнизона два бронетан
ковых полка и несколько артилле
рийских частей.

Положение в городе очень нап
ряженное. Всю ночь шла стрельба.

Многие жители стремятся укрыть
ся в районах города, которые счи
таются более безопасными. За пос
ледние сутки враждебные прави
тельству представители религиоз
ных сект распространили среди 
населения много листовок.

Генеральный комиссариат Фран
ции в Индо-Китае обратился к 
французскому населению с призы
вом воздерживаться от участия в 
каких-либо собраниях и не посе
щать окраин без особо важных 
причин.

НЬЮ-ЙОРК, 27 марта. (ТАСС). 
Агентство Юнайтед Пресс переда
ет из Сайгона:

26 марта руководители трех вос
ставших религиозных сект прерва
ли переговоры с премьером Нго 
Динь Дьемом, который пытался 
добиться компромисса, и заявили, 
что он должен нести ответствен
ность за все, что произойдет.

В Сайгоне опасаются начала 
гражданской войны. Получены 
сведения о столкновениях в ки
тайском квартале города — Шо- 
лоне.

Вечером 26 марта французское 
верховное командование перебро
сило в Сайгон две дивизии в свя
зи с острым политическим кризи
сом в Южном Вьетнаме.

Ф И ЗКУЛЬТУРА  Я  СПОРТ

Первенство Центрального Совета добровольного общества 
„Нефтяник“  по штанге

В Куйбышеве закончились 
лично-командные соревнования по 
штанге на первенство Централь
ного Совета добровольного спор
тивного общества «Нефтяник». В 
них приняли участие сборные ко
манды Азербайджанской ССР, 
Куйбышевской, Саратовской, Гроз, 
ненекой и Сахалинской областей.

Спортивную честь Куйбышев
ской области в основном защища
ли штангисты Сызрани, которые 
добились отличных результатов по 
классическому троеборью.

В первый день соревнований 
преподаватель физического воспи
тания Сызр а некого педагогиче
ского института Шим Ган-сен (лег
чайший вес) установил три новых 
рекорда Центрального совета 
ДСО «Нефтяник» в рывке двумя 
руками—79,9 килограмма, в толч
ке—99,5 килограмма и в трое
борье— 252,5 килограмма. В своей 
весовой категории Шим Ган-сен 
занял первое место и ему. присуж
дено звание чемпиона общества.

Отличных спортивных результа
тов добился и учащийся Сызран- 
ского нефтяного техникума Ю. 
Дорофеев (легкий вес). Он так 
же Установил три новых рекорда 
в рывке, толчке двумя руками и 
сумме троеборья. Его результаты 
соответственно равны: 97,2 кило
грамма, 124,2 килограмма и 317,5 
килограмма, что является нормой 
первого разряда единой Всесоюз
ной спортивной классификации.

Ему так же присуждено звание- 
чемпиона в легком весе.

Студент того же техникума Н. 
Филимонов (легкий вес), участ
вуя в личном первенстве, в сум
ме классического троеборья на
брал 240 килограммов (3-й раз
ряд) и занял третье место.

Второй день соревнований от- 
крыли атлеты полусреднего веса 
и вновь отличных результатов до
биваются сызранцы. Сварщик 
треста № 24 Ф. Дейс показал сле
дующие результаты: в жиме дву
мя руками— 100 килограммов, 
рывке—92,5 килограмма, в толчке 
— 125 килограммов и в троеборье 
—317,5 килограмма, что лучше 
второго спортивного разряда. Он 
завоевал звание чемпиона общест
ва.

В тяжелом весе студент нефтя
ного техникума В. Коровин занял 
второе место.

В сумме весовых категорий ко
манда Куйбышевской области 
показала лучший результат 1412,5- 
килограмма. Штангисты Саратов
ской области набрали 1367,5 ки
лограмма, Азербайджанской ССР 
— 1215 килограммов и Грознен
ской области— 1227,5 килограмма..

Победители награждены дипло
мами щ значками. Кроме тогог.
сызр а некий штангист Дорофеев за* 
выполнение нормы первого разря
да награжден ценным призом.

Н. Филиппов, 
главный секретарь 

соревнований.

Перед футбольным
Футболисты «Нефтяника» уси

ленно готовятся к играм в сезоне 
1955 года. Три раза в неделю иг
роки команды занимаются на за
снеженном поле, отрабатывая тех
нику и тактику игры. Перед игра
ми на первенство республики «Не
фтяник» проведет весной две пе
реходных игры с чемпионом обла
сти — командой Ставропольского 
«Динамо». Победитель получит 
право выступать в предстоящем 
сезоне в первенстве РСФСР. Это 
налагает на наш коллектив боль
шую ответственность.

Учитывая ошибки прошлого го
да, мы намерены сократить число 
игр местного значения и все вни
мание уделить улучшению учебно- 
тренировочной работы. Большое 
внимание будет уделено техниче
ской и практической подготовке 
игроков и команды в целом.

Для усиления команды и заме
ны выбывших игроков в нее уже

сезоном 1955 года
сейчас необходимо ввести ря,щ~. 
сильнейших игроков из другие 
коллективов, а также пополнить 
ее за счет способной молодежи. 
Необходима также конкретная; 
помощь команде в деле освобож
дения игроков на время игр.

Заслуживают критического за 
мечания руководители торгующих- 
организаций, которые до сих пор  ̂
не мотут обеспечить футболистов 
доброкачественными бутцами, гет
рами, мячами и другим спортин
вентарем.

Устранение указанных недостат
ков позволит футболистам «Неф
тяника» на высоком уровне про
вести игры предстоящего сезона ш  
оправдать надежды любителей^ 
этого' вида спорта.

A. Кадышев,
тренер команды

B. Степанов,
капитан команды.

Оплата выигрышей
С 19 по 25 марта сберегатель

ные кассы выплатили займодержа
телям Сызрани 457.000 рублей вы
игрышей, павших в 11-м тираже 
на облигации Четвертого государ
ственного займа восстановления и 
развития народного хозяйства 
СССР.

Среди оплаченных выигрышей 
есть несколько крупных: один в

10.000 рублей, один — в 5.000 руб
лей и двадцать — по одной тыся 
че рублей.

Кроме того, были предъявлены к- 
оплате две части облигаций, каж- 
дая достоинством в 25 рублей, на 
которые пали выигрыши по 6.250* 
рублей и оплачена также облига
ция пятидесятирублевого достоин
ства, выигравшая 12.500 рублей.

Редактор В, И. ПАРАМОШКИН.

ГОСДРАМТЕАТР 
29 марта  
Днем и вечером

Т. Лондон.
«НАСТОЯЩИЙ ЧЕЛОВЕК»

НА ЭКРАНАХ ГОРОДА 
«Художественный»

Днем и вечером
Новая кино-комедия  

«УКРО ТИТЕЛЬНИЦА ТИГРОВ»
Начало сеансов: в 10, 12, 2, 
4, 6, 8 и 10 часов вечера. 

«Звезда»
Новый худож ественны й фильм  

«ДВА Д РУГА»
Начало сеансов: в 10,

11 час. 40 мин. и 1 час. 20 мин.

Батракский сплавной уча
сток «Волголесосплав»

заключает договора с орга
низациями и частными лицами 
на 1955 год на вылов аварий
ной древесины по реке Волге.

Адрес участка: пристань Бат
раки, Ленинградская, 70.

Кирпичный завод треста N9 24
принимает рабочих на сезо н 

ную работу по договору на 
срок с 10 апреля по 15 ок
тября.

Оплата сдельно-прогрессив
ная. Рабочим-одиночкам предо
ставляется оборудованное об
щ еж итие.

Обращ аться по адресу: г. Сыз
рань, кирпичный завод треста  
№ 24, отдел кадров.

Песцов Михаил Филиппович, про
живаю щ ий в г. Сызрани, Клубная* 
ул., 2, кв. № 1, возбуж дает  дело о 
расторж ении брака с  Песцовой Зи 
наидой Васильевной, проживаю щ ей  ̂
в с. Владыкино, Ртищ евского рай  ̂
она, Балаш евской области.

Дело подлеж ит рассм отрению  в 
народном суде Ртищ евского райо  
на, Балаш евской области.

Вагурина Анна Гавриловна, про
живаю щ ая в г. Сызрани, улица  
Буденного, 46, в озбуж дает  дело О' 
расторж ении брака с Вагуриным  
Павлом Ивановичем, проживаю щ им  
в г. Сызрани, по улице Молотова, 
128. .

Дело подлеж ит рассм отрению  е>* 
народном суде 2-го участка Про 
мы ш ленного района г. Сызрани.
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